



LUCCIANA

IN MEDIA RES

Sommaire

Du passé immédiat au futur proche P. 2-3

- La place forte des évêques
- Canonica : Fiat lux
- Les meilleurs artisans
- Le complexe sportif près de l'arrivée
- Le chantier du jumelage est ouvert
- Le préfet s'intéresse à l'avenir de Lucciana

Dossier P. 4-5

- L'adoption du plan local d'urbanisme

Zoom P.6-7

- Quant tout n'est que lumières
- Le bilan de la mission locale

Tribune de l'opposition P.7

Coup de projecteur P.8

- Mariana : le Christ de Bronze

EDITO...



La santé pour chacun et la paix pour tous.

Au nom de l'ensemble du conseil municipal et en mon nom propre, j'adresse, du fond du cœur, à la communauté de Lucciana mon plus sincère souhait de voir cette année 2008, qui vient de prendre son envol, bénéfique et enrichissante sur tous les plans possibles, personnel, affectif, professionnel.

Dans notre société insulaire si belle humainement mais minée par des problèmes sociaux et par une violence chronique, le vœu traditionnel de Pace e Salute prend tout son sens. La santé pour chacun et la paix pour tous. C'est bien plus que des mots que l'on prononce chaque année à la même période de façon mécanique. C'est un espoir qui doit se nicher en chacun de nous et briller comme une torche pour guider nos pas, jour après jour, même si la vie nous fait parfois trébucher.

L'altruisme, la solidarité, l'esprit de famille sont des valeurs que nous partageons tous, en particulier dans notre commune. Et pour progresser, à la fois individuellement et collectivement, il convient toujours de s'appuyer sur ce qui nous rapproche, ce qui permet de se serrer les coudes dans l'adversité, pour ne jamais baisser les bras.

Alors, bien sûr, 2008 est aussi une année électorale. Dès lors, c'est plutôt ce qui divise qui a tendance à prendre le dessus. Aussi, j'ai un dernier vœu à émettre. Quelles que soient les convictions politiques de chacun, les clivages, les chicanes, les controverses qui font également partie de la tradition, la campagne des municipales doit être un moment de démocratie et d'expression citoyenne digne de ceux qui la mèneront et respectueuse des idées de chacun. Une campagne qui ne laisse pas de séquelles amères pour que la population de Lucciana, une fois le devoir civique accompli, se retrouve à nouveau unie pour gagner tous les paris, économiques, sociaux, culturels et environnementaux, sur lesquels elle mise pour construire son avenir.

José GALLETTI
Conseiller territorial
Maire de Lucciana

POLYPHONIE

À l'invitation de Monseigneur Bernard Barsi, archevêque de Monaco, un ensemble polyphonique s'est constitué à Lucciana pour participer, le 27 janvier prochain, aux festivités religieuses et traditionnelles de Sainte-Dévote sur le Rocher princier. Nul doute que cette formation au sein de laquelle huit chanteurs fissent leurs voix fera une forte sensation. Cette initiative est d'autant plus louable qu'elle sert de prélude à la création d'une école artistique dans notre commune.

ENQUÊTEURS

Les cinquante commissaires enquêteurs de la compagnie Corse se sont récemment réunis Chez Walter pour une séance de formation juridique. Ce sont eux qui ont pour mission de conduire les enquêtes publiques dans un large rayon d'actions, l'aménagement du territoire, la loi sur l'eau, les équipements commerciaux, etc. Autour du responsable régional, M. Yves Poggi, on a longuement évoqué les évolutions liées à la réforme de l'enquête publique et au Grenelle de l'Environnement.

POIDS MORTS

La commune a entrepris de débarrasser la voie publique des voitures qui y sont abandonnées. Plusieurs véhicules quasiment à l'état d'épaves ont été ainsi extraits dans différents quartiers. Si d'autres sont recensés, l'effort sera poursuivi pour faire place nette.

TABAGISME

Lutter contre le danger de la première cigarette. Voilà ce qui était au cœur d'une journée organisée au collège de Lucciana. L'entrée au collège est la période où les adolescents succombent le plus souvent, « pour faire comme les grands ou comme les copains ». Les échanges sans langue de bois avec des spécialistes de la question ont permis aux collégiens de prendre conscience, parfois avec étonnement, des méfaits du tabac sous toutes ses formes, notamment la toxicité des quelque 4000 produits qui composent une cigarette. Une journée d'action dont l'objectif est bien moins de culpabiliser les élèves fumeurs que d'agir à titre préventif pour que les jeunes ne tombent pas dans la spirale du tabagisme. Rappelons ici à tous que fumer diminue l'espérance de vie d'au moins 10 ans et que, chaque année, 500 personnes meurent du tabac en Corse.

LOISIRS

L'étang de Biguglia qui s'étire jusqu'à notre territoire a vocation à devenir un pôle d'activités physiques de plein-air d'envergure. C'est en tout cas le souhait formalisé au conseil général de la Haute-Corse qui envisage même des compétitions pédestres nationales voire internationales. Une idée qui a séduit d'emblée tous les édiles du département.

DU PASSE IMMÉDIAT . . .

LA PLACE FORTE DES EVEQUES

L'équipe de fouilles 2007 a pu lever les derniers doutes (ou presque) qui subsistaient quant à la découverte de la Résidence des Evêques de Mariana dont l'édification date de la fin de l'Antiquité, dans la deuxième moitié du Ve siècle de notre ère. Large de plus de 200 m², ses murs ont été confectionnés à l'aide de galets et de briques rouges récupérées sur place de vestiges datant du IIe siècle. La Résidence est adossée à la cathédrale et ses pièces à vivre ont été conçues autour d'une vaste cour centrale. Roland Chessa, membre du laboratoire régional

d'archéologie, apporte un argument de plus : la découverte progressive sur les lieux et depuis plusieurs campagnes déjà, de dizaines de tessons émanant d'une vaisselle de luxe que l'on ne trouvait que dans la région de Rome et sur la table des plus hautes sphères ecclésiastiques. Par ailleurs, de l'autre côté de la route sur le champ de foire, on est persuadé d'avoir localisé le centre de vie de la cité antique avec ses voies pavées, ses bâtiments publics, son forum, ses temples. Peut-être même ses arènes, qui sait.



CANONICA : FIAT LUX

Restons encore un moment sur le site pour souligner que de toutes les basiliques nées de l'évangélisation de la Corse au IVe siècle, la plus grande est celle de notre commune, la Canonica, qui a conservé le plan à trois nefs séparé d'une double rangée de colonnes. À l'instar de celle de la Trinité d'Aregno, elle décline ses couleurs de granit mêlées sous des tons ocre. La simplicité des lignes et l'harmonie des volumes contrastent avec le

relief déchiqueté de l'île. On y découvre les signes d'une ornementation antique dont le langage ésotérique a été oublié. C'est pour préserver de toute intrusion ce joyau de notre patrimoine culturel et religieux que la municipalité a doté le monument d'une alarme. Et c'est pour mieux mettre en valeur les nuances de sa nef que l'éclairage intérieur a été amélioré dans l'esprit de ce lieu qui n'est que sérénité et douceur.

LES MEILLEURS ARTISANS

La Chambre de Métiers de la Haute-Corse a choisi Lucciana pour récompenser 29 artisans représentant tous les corps de métiers : coiffeur, chocolatier, fleuriste, carrossier, etc. Chacun a reçu de Sophie Angeli, la présidente de l'organisme consulaire, le titre très prisé de la profession de « Maître artisan ». Un

accessit qui garantit aux consommateurs la qualité du travail. Cette cérémonie que l'on a ressuscitée Chez Walter après dix années d'oubli constitue un sceau d'excellence pour ce secteur d'avenir que représente l'artisanat dans toutes ses exigences de compétence, d'expérience et de talent.

- - - AU FUTUR PROCHE

LE COMPLEXE SPORTIF PRES DE L'ARRIVEE

On est enfin entré dans la dernière ligne droite. Le long et épineux marathon de l'aménagement du grand complexe sportif vit ses dernières foulées. Commencés il y a cinq ans, les travaux avaient été suspendus consécutivement à des malfaçons, notamment l'apport d'une terre végétale inadaptée, et à de multiples procédures administratives. Mais depuis presque trois mois, le chantier est redevenu une fourmilière avec un ballet quasi ininterrompu d'engins et de camions. La mauvaise couche a été décapée et les systèmes de drainage et d'irrigation à nouveau installés. Les aménagements de voiries et de réseaux sont pratiquement terminés. Il en va de même pour les vestiaires et la tribune. Une première aire de jeu sera mise très prochainement à disposition des équipes du Gallia Club de Lucciana. Le stade d'honneur, lui, est préservé en raison de la dernière phase du

projet : le parcours de santé homologué et la piste d'athlétisme à huit couloirs. Les marchés ont été lancés. La livraison définitive du complexe est espérée pour la rentrée 2008. Même si ce dossier a pu être assez justement comparé à un parcours du combattant tant les obstacles ont été nombreux, le patrimoine communal va s'enrichir d'un équipement précieux. A la hauteur de son incontestable vocation sportive au plan régional...



LE CHANTIER DU JUMELAGE EST OUVERT

Après le temps des délibérations officielles, voici venu celui de l'ouverture d'un chantier passionnant qui va consister à ériger une multitude de ponts entre Lucciana et Monaco bâtis sur la dévotion commune pour Sainte-Dévote, bien sûr, grâce à laquelle tout a commencé, mais aussi sur l'histoire commune depuis le début de notre ère, les échanges économiques, touristiques et culturels, les rencontres sportives et bien d'autres initiatives qui ne manqueront pas de naître de part et d'autre de la Méditerranée. Mais avant d'ériger des ponts et s'assurer de leur fiabilité, il convient de creuser de solides fondations. Voilà pourquoi il a été décidé de

mettre en place un Comité de pilotage dont la mission sera de donner une trame, une organisation, une épaisseur à tout ce qui sera possible d'entreprendre pour pérenniser un jumelage dont notre commune saura tirer le meilleur profit, au sens le plus noble du terme. A commencer par travailler sur le calendrier et les événements qui marqueront, dès le printemps prochain, l'officialisation de ce rapprochement. La réflexion doit porter sur les cérémonies et les manifestations, religieuses et festives, qui se dérouleront en Corse et sur le Rocher. Chacun, sur sa propre rive, a à cœur, c'est le cas de le dire, de bien mener sa barque.

LE PREFET S'INTERESSE A L'AVENIR DE LUCCIANA

M. Hervé Bouchaert est venu passer quelques heures en mairie, peu avant les fêtes de Noël. Le Préfet de la Haute-Corse s'est intéressé à l'avenir de la commune et aux principaux dossiers qui vont le jalonner. José Galletti lui a présenté les grandes lignes du nouveau Plan local d'urbanisme tel qu'il avait été tout juste approuvé par le conseil municipal (voir dossier) et auquel les services de l'Etat ont apporté leur contribution. On a aussi évoqué le thème de l'intercommunalité et la réalisation future de la Voie express qui va accélérer le développement. Il a été bien sûr

question de la réalisation de la future Centrale thermique, un outil primordial pour assurer les besoins énergétiques de la Corse et garant de ressources financières conséquentes pour la Commune. L'essentiel des problèmes techniques sont résolus. Reste à trouver le bon compromis sur la question foncière du site d'implantation. Avec l'éclairage des experts, les discussions se poursuivent pour trouver un accord qui satisfasse toutes les parties, propriétaires, EDF et Etat, comptables des deniers publics qui seront investis.

CHANSONNIERS

L'équipe des chansonniers du Don Camillo s'est produite à deux reprises à Lucciana. Un spectacle jubilatoire conclu par Jean Roucas, un des humoristes du culte de la télévision, du temps inoubliable du Bébêtes Show;

ILLUMINATIONS

Le quotidien régional a consacré tout un reportage à l'atelier de création Stell'Artificiers situé sur la route de l'aéroport. Une jeune entreprise qui produit des automates et des tableaux d'illuminations pour les fêtes de fin d'année. Des artisans imaginatifs et festifs qui préparent un catalogue de leurs créations pour se développer un peu plus.

ARBITRAGE

L'aire de jeu du GFCBL a servi de support au recrutement des futurs arbitres de football. De très nombreux candidats ont pris part à cette journée. Au moment où la discipline est minée par des accusations récurrentes de racisme, Marc Riolacci, le président de la Ligue corse de football, s'est réjoui de constater que deux candidats arbitres sur trois et une majorité de jeunes testés sont issus de l'immigration.

DÉDICACE

Pierre-Jean Luccioni est venu au tabac-presse de la route de l'aéroport dédicacer « Tempi fà », son magnifique ouvrage dévolu aux arts et aux traditions populaires de la Corse. Un livre remarquablement illustré qui sublime le savoir-faire ancestral de nos anciens. Une pierre angulaire de notre patrimoine.



DISTINCTION

Après l'obtention de son CAPA, une jeune Luccianaise a rejoint l'école de Marseille de formation des avocats (CRFPA) à la sortie de laquelle, dans dix-mois, elle sera en mesure de prêter serment. On se réjouit de la réussite de Myriam Carta, fille de Lucienne, née Luciani et de Mario, ses heureux parents.

PROJET

Le dossier d'implantation du Centre régional de Tennis avec ses six courts dont deux couverts progresse convenablement, notamment au niveau du montage financier comme nous l'a indiqué le président de la Ligue, Bernard Giudicelli. La petite balle jaune doit maintenant rebondir dans le camp de l'Assemblée de Corse.

5 ANS D'ETUDES ET 33 JOURS D'ENQUÊTE PUBLIQUE DEB

Le 18 décembre dernier, comme un présent ou plutôt une promesse d'avenir pour notre communauté, le conseil municipal a approuvé le PLU, le plan local d'urbanisme. Conformément à la loi, la délibération fait notamment l'objet d'un affichage en mairie toujours en cours actuellement. Quant au document lui-même, il est tenu à la disposition du public en mairie mais aussi à la préfecture de la Haute-Corse. D'ailleurs, dès que le préfet en a été le destinataire et après accomplissement de toutes les mesures de publicité, la délibération est exécutoire. Soit au bout d'un mois.

Ce Plan Local d'Urbanisme est le fruit mûr d'un travail de longue haleine entamé le 28 février 2002 lorsque la délibération municipale prescrivant la révision du Plan fixait en même temps les objectifs de la procédure et définissait les modalités de la concertation publique. Il aura fallu en tout et pour tout cinq années d'études pour élaborer un diagnostic territorial, établir un projet d'Aménagement et de Développement durable et échafauder un dossier technique complet inhérent au nouveau document d'urbanisme. Il y a un an, presque jour pour jour, le conseil municipal tirait un bilan positif de la concertation publique et transmettait la mouture du PLU à tous les partenaires publics pour examen. A cette occasion, plusieurs avis et remarques ont été pris en compte.

Lucciana est maintenant dotée d'un document lisible qui va permettre à ceux qui veulent créer, investir et habiter notre commune, de réaliser très facilement leurs projets.

UNE CHAÎNE D'AVIS AUTORISÉS

Ainsi, la Commission des sites a entériné les évolutions concernant les Espaces boisés classés. En juin 2007, le préfet de la Haute-Corse a obtenu satisfaction sur plusieurs points : le respect absolu des Espaces naturels remarquables dans la par-



celle située la plus à l'est du hameau nouveau de Pineto ; le reclassement de certaines parcelles en zone naturelle pour rendre totalement opérationnel le Plan de Prévention des Risques Incendies qui, sur le plan foncier, réserve une zone rouge inconstructible ; un réajustement technique de zonage afin de préserver dans les règles de l'art la construction de la nouvelle Centrale thermique ; la nécessité de trouver un nouveau site d'implantation, plus à l'est que celui arrêté à ce jour au PLU, du Pôle muséographique en raison de la proximité de l'aéroport international de Poretta qui produit du bruit, incompatible avec l'accueil du public. Enfin, à la faveur des réunions d'échange avec les services de l'Etat, il est apparu qu'une jurisprudence récente du Conseil d'Etat rendait illégale la réalisation de gîtes et de chambres d'hôtes dans les zones agricoles. Le tir a été corrigé.

Dans la foulée, d'autres responsables consulaires ont apporté leur propre pierre à l'édifice. Le président de la Chambre d'agriculture a suggéré que la commune mette en œuvre une Zone Agricole Protégée sur les terres à forte valeur agronomique du « Prato », afin de faire la distinction durable entre les zones urbanisées et les zones de production. De son côté, le président du Centre de la Propriété forestière de Corse a fait part de sa disponibilité auprès de la commune et des propriétaires pour la valorisation de la biomasse et la production de bois d'œuvre.

DUCHENT SUR L'ADOPTION DU PLAN LOCAL D'URBANISME



UNE CONSTRUCTIBILITE BIEN PESEE...

Mais la période phare de ce long itinéraire vers l'adoption du PLU a été incontestablement l'enquête publique conduite par M. Jean-Paul Simoni. Prescrite par arrêté du maire en date du 4 juillet 2007, elle s'est étirée sur une durée de 33 jours l'été dernier. 140 personnes sont venues en mairie consulter le document et 27 avis ont été enregistrés, consignés dans le registre ouvert à cet effet ou bien remis par courrier au commissaire enquêteur. En plusieurs points du territoire, ces avis avaient pour objet une demande d'extension et d'accroissement des droits à construire. Certains ont été avalisés comme le long de la route de l'aéroport ; d'autres sont mis en attente au nom du principe de précaution, à l'instar de la partie la plus ouest en façade de la RN 198 en raison, essentiellement, du risque potentiel des feux de forêt ; d'autres encore changent de destination immobilière comme c'est le cas aux abords de la future voie rapide où sera préférée à la construction d'habitations celle d'équipements indissociables de l'essor économique (commerces, bureaux, hôtels, etc.) De même a été prise en compte une hauteur maximale de 9 mètres pour les constructions isolées dans le village. Des demandes beaucoup spécifiques ont été favorablement accueillies, comme la création d'une zone de stockage des feux d'artifices à proximité de l'actuelle déchetterie ou encore le classement d'une parcelle en zone agricole pour une miellerie...

D'autres terrains deviendront constructibles dès lors qu'ils seront desservis par des voies de circulation à la mesure de la densité de leur urbanisation, ainsi que des réseaux afférents.

Tout, d'ailleurs, a été pensé et conçu pour un développement harmonieux au service de la qualité de la vie et de la préservation de l'environnement. L'exemple le plus éloquent est sans doute celui de la SCI U Pinu (ex Corsica Mare). Il y a vingt ans, c'était

un véritable dérapage urbanistique qui paraissait sans issue. Mais l'élaboration du PLU a permis de lui conférer un statut juridique et des règles spécifiques propres à un développement normalisé et même exemplaire sur ce site littoral de près de 9 hectares. Les efforts consentis par l'association des propriétaires ont été précieux pour que la commune puisse gérer les réseaux et les espaces verts. Grandir sans porter atteinte aux richesses patrimoniales et la biodiversité du territoire, c'est possible. Le PLU de Lucciana, tel qu'il a été adopté, en est une rigoureuse et exemplaire illustration.

SURSIS A STATUER SUR 3 PERIMETRES

Les études d'urbanisme engagées, en 2003 et en 2005, sur les secteurs de la Marana et de Crocetta ont révélé la nécessité de disposer de plans d'aménagement de référence destinés à garantir un urbanisme de qualité y compris au niveau environnemental et paysager et d'assurer aux futurs habitants un cadre de vie agréable. A ce titre, la commune a engagé en juin dernier la réalisation de trois nouveaux schémas opérationnels d'urbanisme portant :

- sur une large emprise située à l'est de la voie ferrée, au nord de la route de l'aéroport.
- sur la façade du futur boulevard urbain de la RN 193, en face du secteur d'aménagement de Crocetta.
- sur Casamozza, au débouché de la RD 10 appelée à devenir une des principales portes de l'agglomération après l'ouverture de la Voie express.

Ces trois schémas, conçus comme des outils d'aide à la décision, ont pris la forme d'un document urbain et paysager qui définit d'autant mieux certaines recommandations et prescriptions d'ordre environnemental qu'il a permis d'identifier les éléments majeurs de ces quartiers et de hiérarchiser plus logiquement leurs enjeux respectifs d'aménagement.

C'est dans ce contexte particulier de forte pression exercée en terme d'autorisation d'urbanisme et préjudiciable aux objectifs retenus, que le conseil municipal a approuvé l'instauration de ce qu'on appelle un « sursis à statuer » opposable aux demandes d'autorisation (travaux, constructions, installations) susceptibles de contrarier la mise en œuvre des objectifs assignés dans les trois schémas opérationnels. Un développement urbain qui a l'ambition de préserver tous les équilibres, a besoin des garde-fous les plus efficaces. Ce sursis à statuer en est un.

QUANT TOUT N'EST QUE LUMIERES...



Il est réconfortant, chaque année, de voir la Corse qui souffre beaucoup trop de sa part d'ombre, avec ses violences et ses angoisses économiques et sociales, vivre un mois de décembre moins sombre parce qu'arrosé de lumières.

Au sens propre, d'abord, avec un jeu d'illuminations qui a balayé les quartiers de la commune d'un vent festif. Les agents communaux ont, une nouvelle fois, très bien travaillé. Ils méritent d'être sous les feux de la rampe. A titre d'exemple, les rubans bleu nuit qui se sont enroulés au carrefour de Crucetta formaient



un tableau particulièrement réjouissant pour les yeux et pour le cœur.

Mais les lumières ont aussi irisé Lucciana de l'intérieur, au sens figuré, cette fois.

Il y a eu le repas des aînés. Au-delà des amitiés tissées de longue date, c'est un peu la mémoire de la commune qu'on célèbre chaque année dans la tradition, la convivialité et la bonne humeur.

Les nombreux arbres de Noël, pour le personnel municipal, dans les écoles ou au sein des entreprises ont constitué les maillons d'une grande chaîne de joies et d'émotions pour tous. Et l'or en fusion de la chaleur humaine partagée est parfois plus précieux

encore que les présents qui s'amoncellent au pied des sapins lumineux.

Comment ne pas évoquer encore les étincelles dans les prunelles des jeunes du Centre de Loisirs qui ont mis le cap sur la patinoire de la Place Saint-Nicolas à Bastia. Ou l'enthousiasme de ceux qui se préparent à une sortie spéléologique pour un petit voyage au centre de la terre. Ou encore l'allégresse des enfants de l'atelier qui s'est investi corps et voix à la création, paroles et musiques, d'un spectacle sous la direction, aussi attentive que bienveillante, de Dédé Sekli.



La lumière généreuse de Lucciana s'est nichée aussi dans le Téléthon 2007 pour faire face, malgré le froid et le mauvais temps, à la maladie. Les associations se sont mobilisées sans perdre une once de leur enthousiasme et, à l'école, ce sont les enfants qui ont donné une belle leçon de citoyenneté.

En définitive, toutes ces lumières, quelles que soient leurs sources et leur intensité, coulent comme un fleuve dans un seul lit: le lit de la solidarité. Malgré toutes les épreuves qui ne manqueront pas de surgir, on espère qu'en Corse en général et à Lucciana en particulier, le débit de ce fleuve ne faiblira jamais.



83 JEUNES ACCUEILLIS A LA MISSION LOCALE EN 2007

Les missions locales sont au service des jeunes de 16 à 25 ans pour les aider à lever les obstacles éventuels à l'embauche et restaurer ou développer une autonomie dans la conduite d'un parcours d'insertion.

Elles les informent, les orientent et les accompagnent en construisant avec eux leur parcours personnalisé vers l'emploi. Elles apportent un appui dans la recherche d'emploi ainsi que dans les démarches d'accès à une formation ou à un stage, à la santé, au logement, aux droits, à la citoyenneté.

Ainsi, depuis le 1er janvier 2007, l'antenne de Lucciana rattachée à la mission locale de Bastia-Balagne a reçu 83 jeunes âgés de moins de 26 ans, 43 femmes et 40 hommes qui ont donné lieu à 1361 actes dont 260 entretiens individuels. Ce chiffre est à rapprocher des données INSEE du dernier recensement de 2004 qui dénombrait 208 chômeurs sur

la commune, soit un taux de chômage de 5,6%.

Fin 2007, 34 jeunes étaient demandeurs d'emploi, 19 ont accédé à un emploi, 3 ont trouvé un contrat d'apprentissage, 7 sont entrés en formation et 10 sont toujours en situation non professionnelle.

La mission locale peut également délivrer des aides financières par le biais du Fonds d'Aide aux Jeunes qu'elle gère pour le compte du Conseil Général de Haute-Corse. En 2007, 5 bénéficiaires de la commune de Lucciana ont reçu une aide financière.

Enfin, les jeunes peuvent bénéficier d'un accompagnement renforcé vers l'emploi : le CIVIS, Contrat d'Insertion dans la Vie. Il est conclu pour une durée initiale de 1 an et sera renouvelé jusqu'à la réalisation du projet professionnel. En 2007, 25 jeunes de Lucciana ont bénéficié de ce contrat.

La Tribune de l'opposition

Groupe « Éclairons Lucciana »

LE TEMPS DES PROMESSES

A 2 mois des élections municipales, on renouvellera les promesses faites 7 ans auparavant et on en rajoutera d'autres. On reviendra sur les nombreuses réalisations promises (dont les dossiers étaient soit disant « ficelés » en 2000), sur maintes embauches à la mairie (déjà sursaturée) ou ailleurs. On reviendra sur le toilettage provisoire des routes et des places, on fera boucher provisoirement les centaines de trous qui remplissent nos routes secondaires mais qui se reformeront dès les premiers orages. En conclusion beaucoup de paroles et de la poudre aux yeux. Pourquoi nous avoir laissés dans cette mauvaise situation depuis 13 ans ?

Ne vous laissez pas abuser une 3ème fois, votez pour une liste d'opposition si vous voulez le vrai changement !

Groupe « Renouveau pour Lucciana »

CONSEILS AUX ELECTEURS

ON ESTIME LA CAPACITE D'UN MAIRE A LA REALISATION DE SES PROMESSES !

SI ON EST SATISFAIT D'UN MAIRE ON LE GARDE, SINON ON LE REMPLACE !

COMME EN FOOT-BALL, ON CHANGE UNE EQUIPE QUI N'ARRIVE PAS A GAGNER !

PROMESSE NON TENUE, INUTILE DE LA RENOUVELER !

ON PEUT CROIRE AUX FUTURES PROMESSES SI LES ANCIENNES SE SENT CONCRETISEES !

ON PEUT ME TROMPER UNE FOIS MAIS PAS DEUX !

A MARIANA, LE CHRIST DE BRONZE

de Marie-Claude Sei Dominici



Une œuvre magnifique et bouleversante. Bientôt, un Christ en bronze, de plus d'un mètre, va rehausser la nef et l'âme de la cathédrale de la Canonica. Magnifique en raison du talent de l'artiste qui l'a conçu. Marie-Claude Sei Dominici partage sa vie et son travail entre la Corse d'où elle est originaire et Bordeaux, sa ville d'adoption affective et professionnelle où, après le travail de la terre chamottée à main nue dans la confidentialité de son atelier, sa statue a été coulée à la Fonderie du Lauragais, une entreprise centenaire à laquelle l'artiste confie l'essentiel de ses productions tant les artisans fondeurs qu'elle abrite sont reconnus pour l'amour de leur travail. Le talent du sculpteur à travers cette œuvre particulière a pu se refléter sur une grande scène internationale de l'art contemporain, la Biennale de Florence.

Mais ce Christ a aussi quelque chose de bouleversant au-delà de sa profonde portée biblique. Il porte en lui les convictions chrétiennes de Marie-Claude Sei Dominici, l'attachement à sa terre natale et à Lucciana où sont les racines de ses parents. Le chagrin aussi, puisqu'au moment où elle sculptait cette représentation divine, elle avait eu la douleur de perdre en l'espace de quelques mois seulement son père, sa mère et son frère. Dès lors, cette création confinait à une expérience mystique intime et exclusive, marquant ainsi une étape majeure de sa vie.

Aujourd'hui, l'artiste émet un seul vœu : que son Christ de bronze donne envie de prier. Au sein d'une commune aussi viscéralement attachée à la tradition religieuse et en ce lieu immémorial, son vœu ne peut être qu'exaucé.



Tra di noi ... Tra di noi ... Tra di noi ... Tra di noi ... Carnet civil

Naissances

- CASALE Marcandria né le 4 novembre 2007
- FRANCISCI Matteo né le 5 novembre 2007
- OLLIVIER Alexis, Amédée, Kevin né le 19 nov. 2007
- CAPOROSI Laurent né le 22 novembre 2007
- MARINETTI Clara née le 23 novembre 2007
- BRACCONI Lisandru, Pierre-Félix, Marcel né le 27 novembre 2007
- AKCHA Marouane né le 7 décembre 2007

Le Maire et l'équipe municipale adressent leurs sincères félicitations aux familles.

Décès

- Monsieur Jacques Gaston CUTTOLI
- Madame Jacqueline Marcelle GUIOT
- Monsieur Tristan Claude André MENARD

Le Maire et l'équipe municipale adressent leurs sincères condoléances aux familles

Lucciana - Bulletin municipal d'information

Mairie annexe - 20290 Lucciana

Tél. : 04 95 30 14 30 - Fax : 04 95 38 33 94

Mairie-de-Lucciana@wanadoo.fr

Ouverte du Lundi au Vendredi de 8h.30/12h. et de 13h.30/17h.
Vous êtes invités à nous écrire par courrier ou par email.

Directeur de la publication : Joseph Galletti